
EU SOU UMA OVELHA DE VERDADE OU UM 
ENGANO?  

 
SL 23:1-6 

 
“O SENHOR é o meu pastor; nada me faltará.  
Ele me faz repousar em pastos verdejantes.  
Leva-me para junto das águas de descanso;  
refrigera-me a alma. Guia-me pelas veredas da 
justiça por amor do seu nome.  
Ainda que eu ande pelo vale da sombra da morte, 
não temerei mal nenhum, porque tu estás comigo; o 
teu bordão e o teu cajado me consolam.  
Preparas-me uma mesa na presença dos meus 
adversários, unges-me a cabeça com óleo; o meu 
cálice transborda.  
Bondade e misericórdia certamente me seguirão 
todos os dias da minha vida; e habitarei na Casa do 
SENHOR para todo o sempre.” 
 
 

 
INTRODUÇÃO:  

 
Gente, nós vivemos um período onde a Igreja precisa 
corresponder a expectativa da sociedade.  
 
Mas essa não é e nem nunca foi a perspectiva Bíblica.  
 
A Igreja não existe para agradar a sociedade em que 
vivemos…  
 
Mas infelizmente é o que vem acontecendo.  



 
E sinceramente eu vejo pouca diferença entre Neo 
Pentecostal, Pentecostal, Tradicional ou Reformados 
nesse quesito.  
 
Talvez porque a Igreja do Brasil foi delineada pela 
natureza e pelos anseios do brasileiro.  
 
E qual é o anseio e o desejo do Brasileiro?  
 
FICAR RICO.   
 
O que é o povo brasileiro mais quer?  
O povo brasileiro é um povo que quer ficar rico.  
 
Veja a desgraça que as Bets estão causando no Brasil! 
 
Tudo isso porque o povo brasileiro quer ficar rico.  
 
Não é que nós corremos atrás da riqueza, nós somos 
descendentes dos bandeirantes.  
 
Nós somos desse tamanho porque a gente queria ficar 
rico.   
 
Os bandeirantes saíram do sudeste para ficar rico.  
 
Ganharam o país com suas bandeiras, os emboabas e 
logo depois o comércio de escravos.  
 
E fomos entrando no território espantando os 
espanhóis, matando os índios, porque a gente queria 
ficar rico… Achar ouro, pedras preciosas, esmeraldas. 



 
Essa é a nossa história… Nossa meta era a riqueza! 
 
Nosso povo quer ficar rico.  
Nós vivemos assim, o tempo todo buscando riqueza.  
E, por isso, o Brasil é um país desse tamanho. 
 
Pelo menos isso tem um lado positivo:  
Por que o Brasil é esse continente?  
 
Por causa dos bandeirantes, por causa dos emboabas, 
por causa das conquistas!  
 
E os bandeirantes se prestavam a todo tipo de serviço. 
Por exemplo, se prestaram a destruir o quilombo dos 
Palmares, se prestavam a qualquer serviço. Vai ter 
dinheiro? Vai ter grana? Eles faziam. 
 
Hoje eles são nomes famosos, mas é só jogar no 
google e veja o que aparece! 
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E outros, incluindo padres que eram contra o trabalho 
dos jesuítas.  
 
Os bandeirantes nem falavam português.  
Até a chegada de Dom João aqui, os bandeirantes 
falavam tupi-guarani. 
 



Porque a língua da região São Paulo e Rio, mais São 
Paulo, obviamente, era tupi-guarani.  
 
O Dom João é que obrigou todo mundo a falar 
português.  
Nosso negócio era ganhar dinheiro… E para isso 
estávamos dispostos a qualquer coisa!  
 
Essa é nossa história…  
 
Além disso, nossa cultura religiosa tem a ver com 
propina.  
 
Os ameríndios nos ensinaram a negociar com as 
entidades da floresta.  
Os africanos nos ensinaram a negociar com os Orixás e 
com os Exus. 
E os portugueses nos ensinaram a negociar com os 
santos.  
 
Nossa fé é a fé da propina, do negócio e do suborno.  
 
Então, a gente precisava de ajuda dos orixás, a gente ia 
lá e fazia um obó.  
A gente precisava de ajuda das entidades da floresta, a 
gente ia lá e fazia um sacrifício.  
A gente precisava de ajuda dos santos da religiosidade 
popular, a gente ia lá e fazia uma esmola, uma 
oferenda, uma novena, acendia uma vela.  
 
Essa é a cultura impregnada em nosso DNA 
historicamente.  
 



Presta atenção, um povo que cresce negociando com 
as entidades, cresce negociando com os orixás, cresce 
negociando com os santos cristãos, vai construir que 
tipo de sociedade?  
 
Que sociedade você estava esperando que a gente ia 
construir?  
 
Nós vamos construir a sociedade que eu compro o com 
dinheiro qualquer coisa!  
 
Nossa sociedade proíbe agiotagem, mas o banco é o 
maior agiota que existe, e como está legalizado então 
ok!  
Mas a que custo?  
 
Nossa sociedade proíbe jogos de azar, mas as Betes 
legalizadas tem como garoto propaganda os ídolos do 
Brazil então tudo ok!  
Mas a que custo? 
 
No Brasil, o presidente da república ganha cerca de 
39.000 reais por mês.  
Mas como é que se gasta milhões e milhões para eleger 
uma pessoa que depois vai receber só 30 mil?  
 
Qual é a graça de eu fazer todo um trabalho para 
chegar no poder e não poder vender nada e não ganhar 
nada?  
 
Quem é que acreditava que o presidente ganhava 
39.000 reais?  
 



Por que nós não acreditamos?  
 
Porque na nossa lógica é o seguinte, o cara não vai 
chegar ao poder para ganhar menos de 40 mil.  
 
Estamos às vésperas do segundo turno nas cidades 
maiores…  
 
Imagine você que cada candidato que está no segundo 
turno gastaram centenas de milhões de reais… Para 
depois receberem um salário de 20 mil? 
 
Porque será que as empreiteiras através de pessoas 
físicas são os maiores doadores para as campanhas?  
 
Eles estão doando porque acreditam num futuro 
melhor?   
 
Quem acredita nisso?  
 
Mas nós achamos que a corrupção é um problema, e é 
mesmo.  
 
Mas você não está percebendo que nós criamos toda 
uma estrutura para a corrupção?  
 
Você sabe quantos artigos tem a nossa Constituição?  
 
Você sabe quantas dificuldades tem nas nossas leis?  
 
Você sabe quão difícil é fazer qualquer coisa seguindo 
absolutamente a lei no Brasil?  
 



Agora mesmo estamos com nossa ata presa no cartório 
a meses e não tem erro nenhum… mas não é liberado 
porque perceberam que nós não somos do esquema.  
 
A estrutura é corrupta.  
O sistema foi feito para a corrupção.  
A nossa história é uma história de corrupção. 
 
A nossa história é uma história de negociação.  
A nossa história é uma história de troca.  
 
Eu pago, eu recebo. 
 
Eu pago para os orixás, eu pago para as entidades, eu 
pago para os santos.  
 
Que sociedade você acha que a gente iria construir?  
 
Quem botou na sua cabeça essa sociedade idílica?  
Onde tem isso?  
 
Desde 1500, onde é que tem isso?  
 
Por que você acha que os novos partidos vão ser 
diferentes?  
Porque você acha que a esquerda ou a direita serão 
diferentes?  
 
Está na estrutura.  
 
 
Então, nesse sentido, a Igreja atende responde o 
anseio da sociedade …brasileira.  



 
Por quê?  
 
Porque nós temos uma Igreja que ao invés de converter 
Zaqueu acabou se convertendo a Zaqueu.  
 
E não é só neopentecostal, não. 
 
É só você frequentar qualquer Igreja nesse país, e você 
vai ver como é que os ricos são tratados.  
 
Escolha a denominação: Da mais tradicional, cheia de 
honra e circunstância até estranha. 
 
Eu canso de ouvir pastores elogiando os ricos dizendo 
que eles são generosos e tal… 
 
Ninguém é generoso porque contribui…  
Generoso você é com o que é seu.  
Você não tem nada, você é de Jesus Cristo, tudo é de 
Jesus Cristo. 
Então você é generoso com o quê? 
 
Mas vá visitar qualquer Igreja e você vai ver quem são 
os donos dela. 
 
Os caras vão dizer para você quem é que manda na 
igreja. \ 
São os maiores dízimos. 
 
E vai falar com um cara bom de dízimo e vê se ele não 
vai tratar você como se ele fosse seu chefe.  
 



E as Igrejas tratam eles de forma notadamente diferente 
dos demais…  
 
Dá para ele os melhores lugares.  
Ele tem o voto mais poderoso na Assembleia do que 
qualquer um.  
 
Que nome você dá para isso?  
O nome que o dicionário dá para isso é corrupção. 
 
Corrupção da fé.  
Corrupção do cristianismo. 
Corrupção da palavra de Deus.  
Corrupção da mensagem de Jesus Cristo.  
 
O nome disso é corrupção. 
 
Nós vivemos dizendo que os mais abençoados são os 
que têm mais.  
E o nome disso é corrupção.  
 
Isso não é a Igreja de Jesus. 
Isso não é a Igreja Daquele que nasceu numa 
manjedoura. 
 
Isso é corrupção.  
 
Nós todos estamos corrompidos.  
Nossa fé está corrompida. 
Nossa pregação está corrompida.  
 
Nós cantamos a maioria das nossas músicas na 
primeira pessoa do singular, embora estejamos em 



dezenas, centenas e até milhares de pessoas.  
 
O nome para isso é corrupção. 
 
A nossa fé é uma fé comunitária.  
A oração da nossa fé é Pai Nosso.  
A oração da nossa fé é Pão Nosso. 
A oração da nossa fé é Perdão Nosso.  
A oração da nossa fé é Libertação Nossa.  
A oração da nossa fé é súplica por todos os santos,  
A visão da nossa fé é corpo… É comunidade! 
 
Mas nós cantamos tudo na primeira pessoa do singular. 
 
A única forma de se tornar verdadeiramente um cristão 
verdadeiro, é ter o Senhor com nosso pastor!  
 
 
 
 

1- A TRANSFORMAÇÃO NÃO ESTÁ NO SER, MAS 
NO ESTAR!  

 
A- “O Senhor é meu pastor e nada me faltará. Não é 
porque me dá tudo, mas porque tira de mim o que 
precisa ser tirado.  
 
A primeira coisa que ele tira de mim é a 
insaciabilidade. 
 
Ele me faz descansar em pastos verdejantes.  

 
Uma ovelha não descansa em pastos verdejantes de 



jeito nenhum, a menos que passe por uma 
transformação.  

 
Porque a ovelha é um bichinho voraz, come o dia 
inteiro!  
 
Come até arrancar a raiz do pasto.  
Não é só come a grama, come a grama até arrancar a 
raiz da grama.  
 
 
 
B- Por isso que o pastor é nômade. 
 
Porque tem de levar as ovelhas para outra pastagem o 
tempo todo.  
 
Porque aquela pastagem lá já era, tem de replantar.  
Enquanto replanta aquela, ele vai atrás da outra. 
 
Porque o bichinho é voraz mesmo.  
Só come, come, come, come.  
Não descansa em pastos verdejantes…  
 
Se  pasto for verdejante, a ovelha não sossega! 
 
A menos que tenha sofrido uma transformação e tenha 
vencido a insaciabilidade.  
 
 
 
 
C- Tenha aprendido que ser nas escrituras não é ter.  



Ser nas escrituras é estar. 
 
A transformação não está no ser… mas no estar!  
 
Estar em Cristo.  
Quem está em Cristo é nova criatura.  
Quem está em Cristo é novo tipo de gente! 
 
É quem está em Cristo, é nova criatura.  
Ser nas escrituras é estar, não é ter. 
 
Até porque nenhum de nós existe, todos nós 
subsistimos. 
 
Quem existe é a Trindade.  
Só a trindade pode dizer “EU SOU”.  
 
No máximo, nós todos podemos dizer é “eu estou.” 
 
Deus Existe de fato, nós subsistimos. 
 
Subsistimos. Porque eu não tenho como bancar a 
minha existência. Eu não tenho como bancar o próximo 
minuto. 
 
É verdade que eu já marquei agenda para amanhã, 
para depois, para daqui a um ano.  
 
Mas isso é um exercício de esperança.  
Porque eu não tenho como saber se vou estar vivo 
daqui a um minuto, porque eu não banco a minha 
existência. 
 



Então tudo o que eu digo é um exercício de esperança.  
Por isso que o Tiago deixa o conselho, “diga se Deus 
quiser.” 
 
Eu não sei quanto tempo a Trindade ainda vai me 
bancar.  
Porque a Trindade avisou a todos nós que somos pó e 
vamos voltar para o pó. E não disse quanto tempo nós 
iríamos ter. 
 
 
 
 
 

2- TER O SENHOR COMO PASTOR ACABA COM 
MINHA ANSIEDADE.  

 
A- Eu posso ir às águas com tranquilidade sem nenhum 
stress…  
Porque a hora de maior vulnerabilidade dos animais é a 
hora de beber água.  
 
 
B- Mas quando eu Tenho Deus como pastor, eu aprendi 
que eu não preciso ficar controlando tudo que eu vejo e 
desconfiando do que eu não vejo!  
 
 
C- Eu descobri que não preciso ficar desesperado 
tentando saber de tudo a todo tempo!  
Porque eu sei que estou nas mãos do Senhor…  
 
Embora beber água seja um exercício perigosíssimo, 



mas eu confio no meu pastor!  
 
Ele apazigua o meu coração ansioso! 
 
 

 
 3- TER O SENHOR COMO PASTOR ME DÁ SENSO 
DE VALOR!  
 
A- Ele me guia pelas veredas da justiça por amor do 
Seu Nome!  
 
Eu ganho identidade!  
 
Eu me torno incorruptível porque agora eu sei quem eu 
sou… Sei onde eu estou… E sei quem é que guia meus 
passos!  
 
 
 

4- TER O SENHOR COMO PASTOR ME FAZ 
ENFRENTAR OS MEUS MEDOS.  

 
A- Ainda que eu ande pelo vale da sombra e morte não 
temerei mal nenhum, porque Ele está comigo! 
 
B- Ele me chama: Vem comigo…  
Sombras não matam!  
 
 
 

5- TER O SENHOR COMO PASTOR ME FAZ 
RELATIVIZAR CIRCUNSTÂNCIAS!  



A- Ele prepara uma mesa na presença dos meus 
inimigos, e faz o meu cálice trnasbordar!  
 
B- Ele me diz: Não são seus inimigos e nem a 
circunstância que lhe diz o que é a vida… Quem lhe 
direciona sou eu!  
 
C- Sente-se e coma, entre você e seus inimigos estou 
EU!  
 
  

6- TER O SENHOR COMO PASTOR ME DÁ UMA 
COMUNIDADE. 

A- Bondade e misericórdia me seguiram todos os dias e 
habitarei na casa do Senhor todos os dias!  
 
B- A casa de Deus é o lugar de misericórdia, onde você 
não se sente mais sozinho!  
 

 
 
 
 


